

(第一類 第一號)

第一回十八議院

昭和三十三年三月二十六日（水曜日）

君及び赤松勇君が議長の指名で委員に選任された。

御質問もあると思いますし、なお子
委員会から要求もありまして、防衛
費はその方へ出なくてはならぬと

第三点として、上同吏用にて易
これが第二点であります。

委員長代理理事山本正一君
監事相川篤六君 理事高翁等

理事石橋政嗣君理事受田新吉君

出席國務大臣	出 席	國務大臣
稻村 隆一君	稻 村	隆一君
西村 力弥君	西 村	力弥君
飛鳥田 一雄君	飛鳥田	一雄君
赤松 勇君	赤 松	勇君
眞崎 謄次君	眞崎	謄次君
永山 忠則君	永 山	忠則君
辻 政信君	辻	政信君
吟言君	吟言君	
中川 俊思君	中 川	俊思君
船田 中君	船 田	中君
梁山 博君	梁 山	博君
齒々久保重光君	齒々久保重光君	

運輸大臣 中村三之丞
國務大臣 津島壽一
出席政府委員

調達係長官 上村健太郎
防衛省參事官 防衛局長 加藤 陽三君
外務事務官(ア) メリカ局長 森 治樹君

(大藏事務官
管財局長) 賀屋
正経君
運輸事務官
航空局長) 林
坦君

總理府事務官(調
達府運務調查官) 磯
大藏事務官(主計官) 潤爾君
専門員 船後 正道君
安倍 三郎君

三月二十六日

旧軍人關係恩給の加算制復元に關する請願(大坪保雄君紹介)(第三二七号)
建設省北上川下流工事事務所臨時職員の身分保障に関する請願(松澤雅君紹介)(第三二八一號)
恩給法等の一部を改正する法律案中一部修正に關する請願(山下春江君紹介)(第三二八二號)
の審査を本委員会に付託された。

建国記念日制定に関する請願外一件
（坂田道太君紹介）（第二二五二号）
同外十七件（大橋武夫君紹介）（第二二七八号）
同外一件（林讓治君紹介）（第二二七九号）
元満鉄社員に恩給法等適用に關する請願（伊東岩男君紹介）（第二二五四号）

同(ヤマガタの未開拓地) (第二二八号)
殖國節制定に關する請願 (床次徳一
君紹介)(第二二〇八号)

建国記念日制定反対に関する請願
（竹谷源太郎君紹介）（第二二〇七号）
同（佐々木更三君紹介）（第二二五三号）

おける私の代表質問に対する当時の軍事光外務大臣、鳩山内閣總理大臣あるいは一萬田大蔵大臣あるいは杉原防衛省長官、これらの答弁があるわけであります。この防衛分担金の問題につきましては、外務省はまだ来ておらぬようではありますし、大蔵省の方もまだ出席がないようでありますから、この問題をしたいと思います。同僚の石橋君がお尋ねを

防衛庁設置法の一部を改正する法律案、自衛隊法の一部を改正する法律案、国防會議の構成等に関する法律案、一部を改正する法律案及び第二十六回国会より継続審査になつておりまする防衛庁設置法の一部を改正する法律案、右各案を議題とし、質疑を続行いたしました。赤松勇君。

○山本(正)委員長代理 これより会議を開きます。

防衛法設置法の一部を改正する法律
案(内閣提出第三二号)
自衛隊法の一部を改正する法律案
(内閣提出第三三号)
国防會議の構成等に関する法律の一
部を改正する法律案(内閣提出第四
二号)

意思があるということをしばしば御指摘して参りました。現に松島飛行場においてある若干の飛行機をば移動させたことも事実であります。これに対しまして地元は、愛知県会、あるいは名古屋市議会、また商工会議所等、あけてこれに対して反対をいたしまして、これを平和空港として利用したいということを強く希望しております。あとで私は運輸大臣に対する質問の際に申し上げたいと思いますが、防衛厅長官にこの際お尋ねしておきたいことは、防衛厅は小牧飛行場をば使用する意愿があるのかどうか、全面使用の意愿があるのかどうか、そういう希望はあるのかどうか、これが第一点。

それから第二点は、共同使用ということを考慮しておるのふどうか。共同使用、つまり民間と自衛隊の共同使用

ところがこの返還に伴いまして、防衛省の方はこの小牧飛行場をば使用する

りまして、新しく基地に変動が起き
た。特に先般伊丹の飛行場は日本に返
還をされまして、国際空港として新し
く出発し、また小牧飛行場におきまし
ても、近く米軍から返還をされるとい
うことになつておるわけであります。

ら御質問もあると思いますし、なほす
算委員会から要求もありまして、防衛
庁長官はその方へ出なくてはならぬと
いうことでありますから、一点だけ質
問をし、なお私の防衛庁長官に対する
質問は保留しておきたいと思います。
第一にお尋ねしたいのは、御承知の
ようこ長官のニュー・ルック観各にと

○津島國務大臣 お答えいたします。
まず第一点でありますと、小牧飛行場を他日米露軍から返還を見た場合に自衛隊——航空部隊ですが、これが使用する意思があるか、特に全面的に使用するのか、こういう御質問が第一点かと思ひます。御承知のようにわが航空部隊も育成の段階にありまして、今後の計画といたしましては、飛行場は訓練の上、また防衛の上において非常に必要なものでございます。この小牧の飛行場につきましては、防衛庁と

どの程度の使用時間と、いうものを防衛庁は考えておるのかどうか、共同使用が可能であるという以上は、可能な根拠がなければならない。民間航空を圧迫しないといふならば、圧迫しない根拠がないからぬ、こう思うわけであります。この三点につきまして、防衛庁長官からまずお答えをお願いしたいと存ります。

間も軍も平等に使用するというなら、
ば、たとえばF-86Dが百二十機ある小
牧の飛行場に常駐した場合、一体その
訓練発着あるいは着陸というようない
ろいろなものを総合いたしまして、

第三点として、共同使用した場合に、果して民間と自衛隊の共同使用とすることは可能なのかどうか。可能であるとするならば、言葉をかえて言えば、そういう軍優先の原則というものがござれば、これは大へんなことになる

いたしましては、これが返還を受けた場合にはせひ使用したいといういきさつになつております。まだ具体的の計画ができておるわけではございませんが、しかし御質問にありましたこれを防衛庁、すなわち航空自衛隊で全面的に使用するかというお尋ねがございました。この点につきましては、まだ部署の配置その他について十分なる具体的な計画ができるおらぬときでございましたから、確定的なことではございませんが、これを全面的に使用しなくても可能なような計画を立てる方が、地元の関係その他の考え方からして妥当ではなかろうか、こういう考え方をいたしておる次第でございます。

もに妥当なことで具体的な話し合いをして、これをあくまでもという格好にして、これをどう使うのだとすることを先に出しまして、これを申し上げたわけですね。それでは防衛庁はこれをどう受けます。そこで話を戻しますと、これは将来のためにも話し合いの円滑ということについて貢献できるかどうかわかりません。そういう意味において、私の先ほどの答弁は、いわゆる各方面のいろいろな意向と適合して方針をきめたい、こういうような意図を申し上げた次第でございます。

○赤松委員 一応の計画を持つておると思ひます。計画なしにその基地を使用したいというようなことはおそらくない、これは長官のおっしゃる通りだと思います。そこで一応計画を持つておる、その計画はもう示してもらわなければならぬ段階にきてる。現に地元におきましては、商工会議所あげて反対運動をやっていることは、あなたの御承知の通りです。あなたのところにも陳情書がきてるでしょう。県議会においてもこれは決議されておる。従つて住民の憤りは確定しているのです。そこで話し合いの段階ということになりますと、具体的には国有財産返還の審議会、この審議会に大蔵省が諮問をして、そこでその燃え上つておる世論を十分取り入れて審議会で結論を出すことが正しいと思うのです。その際にあなたの方は、地元はもう共同使用もいいやだ、こう言つてるのであります。ところがその際あなたは相談をする、相談をするとおっしゃるのは、少くとも共同使用に関しまして、これこれの部分をば使わしてもらいたいというふうなことだと思います。そうなれば、その

一応の計画と、それから相談をする場合のあなたの構想、そういうものとの際明らかにしてもらわなければ、そうしてそれは遠い将来のことじやないのです。もう返還は目の前に迫つてゐるのです。これをこの際ぜひ明らかにしてもらいたいと思う。そうでなければ地元の住民の不安は消えません。どうですか。

○津島國務大臣　どういった程度に、自衛隊が小牧の飛行場を使用するかと、いう具体的な計画をここで示せ、こういうお話をございます。これは地方の側の意向も最近いろいろ伺いました。それに対しては、もう少し意見を十分お聞きし、また関係省との話し合いもした後に、私どもは具体的な計画を定めたいでございまして、いきなり一方的にこうやるのだと、こう先に申し上げることは、この話し合いを円満にするゆえんではないと思ひますから、どうかこの際そういう具体的なことをここで言明せよということは、しばらくときの猶予をお願いしたいと思います。

○赤松委員　共同使用をする場合に、民間航空を圧迫しない、共同使用は可能であるという根拠を示してもらいたい。

○津島國務大臣　御承知のように小牧の飛行場は、相当広い設備の整つたものでございます。でありますから、どの程度民間航空のためにこれが利用できることかというその計画も伺つて、それに調整を加える必要があると思ひます。民間航空を圧迫しないといいますけれども、その航空の使用の度、時期、そういういろいろな点、具体的な計画を承わって、その上でこの程度

にやればいいだらうとか、そういう話
し合いはあるので、民間航空を圧迫しない
ないという抽象的な言葉ではもう今日
の段階では、これは円満に話し合いか
つくなればいいと想いますので、
私どもは、民間航空というのはどうい
う計画をお持ちだ、何年後にはこの程
度になるとか、そういうことをまずす
聞きして、それでわれわれはこれに協
力をする、こうやればいいとか、ある
いはお互に譲っていくのが妥当では
ないかということになるのではないかと
思います。これにつきましては、運
輸省の関係が重大な目に持つておる
と思うので——おそらく運輸大臣とい
えども、民間航空を絶対にじやましな
いといつても、その計画がわからな
のにじやまにならないというのは、私
は申し上げることはできないと思いま
す。どうぞそれで一つ御容赦といふ
か、御了承願いたいと思います。

国際空港にしていただきました。この点につきましては、私は運輸大臣の目識に敬意を表します。御承知のよろこびで、もう羽田の飛行場は、国際空港としてほんと役に立たない。私は一ろうとですけれども、これもいろいろな面から調べて参りました。従つてどうしても羽田だけでは国際空港としては適当でない。伊丹の飛行場がクローズ・アップされまして、運輸省の非常な御努力によって国際空港になり角度は膨大な補助金も出されるようですが、さいますが、飛行場の条件から申しますと、伊丹と小牧とでは問題になりません。小牧の方がいろいろな条件においてよほどすぐれておるわけです。されもまたあとから申し上げますが、そこであなたにお尋ねしたいのは、防衛府の方はまだ希望的なものしか持つてないわけです。防衛府の方針といふものは、今お聞きすれば確定しておりません。すべて運輸大臣がイニシアチブを持っておられる。そこであなたはお尋ねしたいのですけれども、羽田、伊丹、小牧等は当然これは平和空港として使用されなければならぬのである。ことにこれが国際空港にすることがいいかどうかという問題はしばらくおくといたしましても、少くとも現地の世論は、平和空港にしてもらいたいということをきびしく言い、去る三月十七日商工会議所の会頭以下現地の代表は岸内閣総理大臣と会見をいたしました結果、岸総理は、十分にして現地の意見を尊重して、できる限りそのようにしたいということをば申ました結果、岸総理は、十分にしておるのであります。さらに河野内閣長官が二十二日名古屋におきまして

新聞記者会見をやつた。その新聞記者会見におきまして彼はどういうことを言つておられるかといえど、小牧の国際空港化ということは必要だ、地元の意見を十分尊重したい、ことに自衛隊の基地というものは都心に近いところに置くべきものではない、これは都心からずっと離れたところに置くべきものであるということを、河野長官ははつきり言つておるのであります。そうしまずと、総理もそう言明しておる。それから河野長官もそう言つておる。地元の中日本新聞の社説におきましても、これは当然国際空港とし平和空港として使用すべきであるということをやはり強調しておる。これは三月二十三日の社説です。こうなりますと、政府部内におきましては、自衛隊の基地としては都心に持つべきではない——御承知のように、あれは名古屋から神戸までの今度の弾丸道路のスタートです。そういうところに自衛隊の航空基地を置くべきでない、こういうことを河野長官ははつきり言つている。私は運輸大臣もそうだと思います。この際運輸大臣は一つはつきり自分の考え方を明確にして、そして地元の不安をば一掃してもらいたい、こういうように思うのですが、運輸大臣いかがでしょうか。

うことがやはり政府の部内から出てきている。共同使用する場合に民間航空を圧迫しないということをしばしば言われている。民間航空を圧迫しない根拠として、それを一つ明らかにしてもいい。こういうのですよ。その程度のものをお示しになる責任は、私はあなたにあると思う。この委員会でもそれを明らかにする責任はあなたにあると思う。どうですか。

いろいろな各省との協議の関係その他に
おいて、かえってそれは支障になるふ
のではないかと思うのです。先ほど申
し上げましたようにこの際としては
そういう具体的の計画を申し上げるこ
とは差し控えたいということを御了承
願いたい、こう言つているわけでござ
います。

○赤松委員 大蔵省にお尋ねしますが、
大蔵省の方はたしか現地に国有財産地
産に関する審議会を作つておる、これ
は東海財務局の方でおそらくやつてお
られると思うのですが、審議会をお作
りになつておりますが、この審議会で
この問題をおかけになつたことはあり
ますか。そういう報告は聞いておりませ
んか。

○賀茂政府委員 お話の通り、東海財
務局に付置されております国有財産地
方審議会というものがございまして、
管内の重要な国有財産の処分につきま
しては、これに付議することになつてお
りますが、本件につきましてはまだま
返還されておりませんので、一度も付
議いたしておりません。

○赤松委員 これは返還後の話なんですが、
すけれども、審議会におきまして、民
間航空で使用すべきであるというよう
な結論が出た場合、大蔵省はどうのよ
うな態度をとられますか。

○賀茂政府委員 国有財産審議会と申
しますのは、これは一つの諮問機関で
ござります。法律的には必ずしもその
決定には拘束されないと思ひますが、
地方審議会を置きました理由にかんが
みまして、審議会の結論は十分尊重し
たしたいと思います。

○赤松委員 あなたもだいぶ知つて
いると思うのだけれども、都合のいい

ときは審議会々々々と言つて、これは中村さんも御存じだが、われわれが何度も審議会のことと聞くと、都合のいいときは審議会の答申を尊重してなどと言つて、答申が出てしまようと審議会は諮問機関でありまして、法律的には強制力がありませんとか、拘束力がありませんとか、いつもこんなことを言つたのですが、そういうことは別として、今管財局長にお尋ねしますと、明確に審議会の結論は尊重する、こういう御答弁なんです。これは当り前のことです。それは尊重してもらわなければ、何のために審議会を置いたかわからぬといふことになるわけでござりますが、そこで審議会でそういう結論も出た、県議会においても民間空港として使用すべきであるという決定が行われておる。それから現地の商工会議所もあげてそれを希望しているということになつて参りますと、私は自衛隊が幾ら希望されましても、この点についてはやはり現地の住民の意思を、なかんずく経済その他の主導権を考慮してもらいまして、決定してもらわなければならぬということになるわけでございますが、この点について運輸大臣はどういうお考えでございましょうか。

かし繰り返して申しますが、私の方の単独でそうしたくないのです。やはり防衛庁長官ととくと相談をいたしました。防衛庁の御希望も私どもは考えなければならぬという、この両者の立場は一つ御了承を願つておきたいと思うのでござります。

○赤松委員 外務省にお尋ねしたいのですが、ダレス・重光会談で、西太平洋一体の防衛に関する協定が成立しました。当時、私は鳩山、重光両大臣に対しまして質問をして、この協定は要するに条約の延長ではない、従つて両国政府の単なる政治上の行政的な取り決めであると思うということを質問しましたときに、鳩山前総理は、その通りだ、従つて鳩山内閣は道義的責任を負うけれども、鳩山内閣と方針の違う政府ができた場合には、その道義的責任を負う必要がないということをば国会において明確に答弁されております。その際その協定の中で、八十億円の基地設定の費用が防衛分担金から使われるこということが協定されたわけです。この八十億円の使途につきまして、当時まだ秘密になつておりましたが、私は予算委員会におきまして、この拡張を予定される飛行場、すなわちダレス・重光会談において協定をされました拡張飛行場といふものは次の六つではないか、すなわち板付、新潟、小牧、千歳、立川、岩国、この六カ所ではないかということを質問いたしましたが、当時重光さんは秘密にしてこれを答えませんでしたけれども、それからすぐこの協定の内容がアメリカ側によつて発表されました。それが明らかになつたわけであります。当時防衛分担金に計上されましたこの八十億円の

中から、小牧の飛行場には一体どの程度使われておるのであるか。これは現地におきまして調達庁の出先の局長が、その数字をあげて商工会議所で説明しております。私は、この際、政府のどの部内の人でもけつこうです、大蔵省でもよろしい、外務省でもよろしい、防衛分担金が小牧にどの程度使用されておるのであるか、これを一つ御答弁願いたい。

○上村政府委員 防衛分担金のうちから約十億でござります。

○赤松委員 この十億は、防衛分担金の何年度のそれから出ておりますか。

○上村政府委員 若干今後使用の分が残つておるようでございますが、大部分三十一年度と三十二年度でござります。

○赤松委員 幾ら残つておりますか。

○上村政府委員 現在御承知のように、集団移転をやつております。それによる費用約一億であります。

○赤松委員 それから、なお現地では拡張を怠いでおりますが、これは米軍側の希望で拡張しておるわけですか、それともその他の事由によるものですか。

○上村政府委員 米軍側の要望によるものでござります。

○赤松委員 そこでお尋ねいたしますが、一億剰余金がある、そうすると九億使われたということになるわけですが、この九億はどこにどういうふうに使われておるか、それを一つ明らかにしてもらいたい。

○上村政府委員 恐縮であります、後ほど書面で差し上げたいと思います。

○赤松委員 それは、あなた重大です。

よ。十億のうち九億が使われている。

これはおそらく当時協定された八十億の中から出でると思うのでございま

すけれども、とにかく十億という大金

が使われている。施設の管理をあなた

がやつておるのでしよう、その調達庁

の長官が、小牧飛行場に使用したとこ

ろの十億の金の使い道がわからないと

いうのでは、私は大へん困ると思う。

後ほどお答えいたしますでは困ります。

内容を明らかにしてもらいたい。

○上村政府委員 費目が非常に多いこ

とでございまして、金額もこまかく分

れておるものでございますから、後ほど書面で提出いたします。

○赤松委員 三十一年度に使いました

金の決算報告は、どこに行われておりますか。

○上村政府委員 三十一年度は決算になつて、報告になつておるはずでござります。

○磯説明員 三十一年度の使いました

経費につきましては、他の経費と同様、

その年度の決算につきまして、検査院

の方に報告をいたしております。

○赤松委員 これは確実に検査院の方

に報告されておりますか、よろしいで

すね。——それで、これは調達庁の方

でみをお扱いになつたのですか。米軍

の方には全然行つておりませんね。

○磯説明員 ただいま申し上げました

金額は、米軍側の経費ではございません。国内的に、日本政府が使いました

経費でございます。

○赤松委員 そうすると、その全額は

防衛分担金の中の日本側の負担金の中から出でる、こういうことです

か。

○森(治)政府委員 ただいま調達庁か

ら御答弁になりましょだ額がどこから出

ているかということは、私は実は承知

いたしておらないのでござりますけれ

ども、ただいまの御説明によります

と、三十年、三十一年の防衛分担金の

中から出でるというふうな御答弁で

あつたと思います。そうなりますと、

三十一年度の防衛支出金の中から出

でいるということですけれども、どう

の扱つておりますところによります

と、防衛支出金は、三十一年度は施設

提供費として九十九億が支出されてお

ります。この中から、果して出ておる

かどうかは、外務省としてはわからな

い次第でございます。

○赤松委員 今外務省のそれなんです

けれども、実は当時、私が予算委員会

におきましてこの点を一萬円大蔵大臣

に質問したら、驚くべき事実が発見さ

れたわけです。というのは、防衛分担

金につきまして、私は率直に言つてこ

ういう疑惑を持つておる。これは一つ

皆様も日本人として聞いてもらいたい

のだが、数字の上では、なるほど防衛

分担金は双方に数字が出ている。どこ

もが実際に使われている場合に、米軍が

に報告されておりますか、よろしいで

すね。——それで、これは調達庁の方

でみをお扱いになつたのですか。米軍

がどのくらいになるかということは、私どもとしても推測のほかはないわけだと思います。ただ分担金がいわゆるローカル・コストと申しますか、そういうものの半分を日本側で、半分を米側でという考え方も、分担金の折衝を行いました際に、一応双方の主張の間に出来ることは事実でありますけれども、この扱つておりますところによります御承認の通りに、行政協定二十五条によりますと、防衛支岡は、三十一年度は施設提供費として九十九億が支出されております。この中から、果して出ておるかどうかは、外務省としてはわからな

い次第でございます。

○磯説明員 先ほど申しましたことで追加しておきたいと思います。先ほど

の十億というお金は国内の諸費でありまして、これは施設提供費でございま

す。従つて防衛分担金ではございま

せん。

○赤松委員 実際にはこの防衛分担金から出るいろいろな用途につきましては、その明細は明らかになつてない

わけです。当時たしか調達庁は大蔵省

から委託されまして、アルバイトを

五、六人使って、倉庫に二はいばかり

入つておりまする米軍側の領収書の翻訳をやつておつたと思ひますが、今で

もやつてあるかどうか知りませんが、

とにかくそういう形において、俗に防衛分担金というふうに呼ばれています

けれども、分担ではなくて、一方的に

処理され、米軍の方がどれだけ出し

ているか、現実には明らかになつてい

ないことはほんとうだと思います。

そのことはさておきまして、そこで

小牧に投げられました経費は十億、そ

のうち一億が残つておる、こういうこと

でございます。この点につきまして、

なお私は後ほど資料を添えて、調達庁

の長官等に、あるいは大蔵省の方に

対しましていろいろ質疑をしたいと思

いますけれども、最後に小牧の問題に

つきまして、もう一つ念を押しておき

たいと思うのであります。今まで明ら

かになつた点は、防衛庁長官と運輸大

臣との間には、いまだ小牧の基地返還

について話合いをなさ

れていないということが明らかになり

ました。しかしながら運輸大臣といた

か一方的にはきめかねる、しかしよく相談してみたいと思うと言ひ、防衛庁長官の方は、小牧の基地を自衛隊で使いたいという希望は依然持つてゐる、その際に民間航空を圧迫しないよう

に——これは民間航空と並用するとい

う考え方が前提になつておるようであ

りますが、その際には民間航空を圧迫

しまして、これは施設提供費でございま

す。従つて防衛分担金ではございま

せん。

○磯説明員 先ほど申しましたことで

追加しておきたいと思います。先ほど

の十億というお金は国内の諸費であり

ます。従つて防衛分担金ではございま

せん。

○赤松委員 実際にはこの防衛分担金

から出るいろいろな用途につきましては、その明細は明らかになつてない

わけです。当時たしか調達庁は大蔵省

から委託されまして、アルバイトを

五、六人使って、倉庫に二はいばかり

入つておりまする米軍側の領収書の翻

訳をやつておつたと思ひますが、今で

もやつてあるかどうか知りませんが、

とにかくそういう形において、俗に防

衛分担金というふうに呼ばれています

けれども、分担ではなくて、一方的に

処理され、米軍の方がどれだけ出し

ているか、現実には明らかになつてい

ないことはほんとうだと思います。

そのことはさておきまして、そこで

小牧に投げられました経費は十億、そ

のうち一億が残つておる、こういうこと

でございます。この点につきまして、

望ましいことである、こうすることを

言われておるわけあります。

ことはありますか。

そこで政府の方は返還後態度をきめるんだというのではなくて、すでに、たとえば運輸省の何々局長の発言として、出先においていろいろ発言をされておるわけです。ですから返還後政府の態度をきめることではなくて、返還に伴う国有財産の処理について、大蔵省それから防衛庁、それから運輸省、これら三者でいつごろ結論をお出しになる考え方であるか、そう言うと津島長官は、いや、それは返還後相談したいと思うというようなことを言われるわけであります。すでに運輸大臣が御答弁になりましたように、事務当局の間においては、このことについて具体的な折衝が行われておるのです。あなたがかみしもつけて、まあ答弁しろと言えば、そういう答弁しかできないと思うのだけれども、しかしそれは不親切だとと思う。現実にはすでに事務当局間で話し合いも進行しておるのでありますから、ここで一つ、防衛庁の長官はよろしいが、運輸大臣から、政府部内の意見をまとめて、自分の責任においてこれこれの方針を出したいたいと思う、大体その期日はいつごろになるということの明確な御答弁をお願いしたいと思うのですが、どうでしよう。

○中村国務大臣 私からいつ何日といふことは、ちょっとお許し願いたいと思います。防衛庁長官と私と共同責任において解決していきたいと思います。

○赤松委員 管財局長、大蔵大臣はこの点についてどういうことを言っておられますか。大蔵大臣に来てもらおうと思つたんですが、予算委員会がありま

すから……。大蔵大臣に相談になつた

○賀屋政府委員 ほかの問題と一緒に全般的な国有財産の処理の問題については報告いたしておりますが、特に小牧の空港の処理については、まだ相談いたしておりません。

ただくよう、その結論は、われわれも希望し現地も希望し、また日本の国民全体が希望しておるところは、言うまでもなく平和空港として活用してもらいたいというところにあることを、十分一つ銘記されまして、そのように

○赤松委員 先般地元の代表が参りまして大蔵大臣と会っているいろいろ話をしたときには、よく相談をして、そ

うして大蔵大臣と会ったいというようなことを言つておつたようありますけれども、もしそういう話し合いがないとすれば、はなはだ遺憾だと思いました。これはむろん返還後の処理でございますけれども、やはり問題が問題だけに、今から大蔵省としての方針もきめていかなければならぬと思うのです。あなたは審議会の意見を尊重しておつしやいましたが、大蔵省としては民間航空にすべきであるかそれとも自衛隊の基地にすべきであるか、どちらが国策上適当であるか。どんなふうに考えておられますか。

○賀屋政府委員 大蔵省としての確定的な意見と申し上げられるかどうかは疑問でございますが、私の考えておりますところは、先ほど来両大臣からますところは、先ほど来両大臣からるる御説明がございましたように、両者においてそれぞれ使用の御希望がございまして、国有財産を処理いたしまして、できるだけその間に円満な話し合いを遂げていただきまして、調整をはかりましたところで処理いたしましたところは、やはりど

ういと考えております。

○赤松委員 政府においてはすみやかにこの問題に対する結論をば出してい

〔休憩後は会議を開くに至らなかつた〕

午前十一時五十二分休憩

○山本(正)委員長代理 これにて暫時休憩いたします。

昭和三十三年三月二十八日印刷

昭和三十三年三月二十九日発行

衆議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局